
 

 

 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 
AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO  

CAPOEIRAS PERNAMBUCO 
CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
SEGUNDO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos quatro (04) dias, do mês de julho do ano de dois mil e vinte três  
(2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de 
Melo, Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, João 
Gomes da Silva Santos, José Edgar Rodrigues de Lima, José 
Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo Pereira da 
Costa e José Moisés de Barros e Maria Verônica Araújo dos 
Santos. Sob a Presidência do Vereador José Moisés de Barros, 
secretariado pelos Vereadores: Antônio Ferreira de Melo   – Vice – 
Presidente e José Ivanildo Pereira Costa - Primeiro Secretário. 
Havendo número legal e invocando a proteção divina o Presidente 
declarou aberta a Sessão. Em seguida foi autorizada a leitura das 
matérias em pauta no expediente desta Sessão. Onde foram lidas 
as seguintes matérias: Mensagem  e Projeto 008/2023, do Poder 
Executivo, que altera os valores da remuneração dos Membros do 
Conselho Tutelar deste Município; Mensagens e Projeto de Lei 
010/2023, de autoria do Poder Executivo, que Dispõe sobre 
alteração da Taxa de Administração do Instituto de Previdência dos 
Servidores Municipais de Capoeiras – IPSEC, e dá outras 
providências; Projeto de Lei 011/2023, de autoria do Poder 
Executivo, que Dispõe sobre alteração do Código Tributário 
Municipal – Lei 343/2004 e dá outras providências;    Moções de 
Pesares 020/2023, de autoria dos Parlamentares desta Casa; 
021/2023, de autoria do vereador José Ivanildo Pereira Costa, 
022/2023, de autoria do vereador José Ivanildo da Silva, 023/2024, 
de autoria do vereador José Moisés de Barros e 024/2023, de 
autoria do vereador Alysson Ariel Farias Almeida; Requerimentos: 
155, 156, 157, 158, 159 e 160/2023, de autoria do vereador Alysson 
Ariel Farias Almeida 161 e 162/2023, de autoria do vereador José 
Ivanildo Pereira Costa, 163 e 164/2023, de autoria do vereador José 
Ivanildo da Silva, 165/2023, de autoria de todos os Parlamentares 
desta casa, 166 e 168/2023, de autoria do vereador João Gomes da 
Silva Santos; Ofícios SEC. 12247 e 12575/2023 da ALEPE. Não 
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havendo mais matéria a ser lida nesta hora o Presidente passou os 
Projetos de Lei 008, 010 e 011/2023, de autoria do executivo para 
as Comissões Competentes e as demais matérias que foram lidas 
para a Ordem do Dia da próxima Sessão. Em seguida facultou a 
palavra aos Oradores Inscritos no expediente desta Sessão. Não 
havendo oradores inscritos na hora do expediente o Presidente 
encerrou o Expediente e passou para a Ordem do Dia. Não 
havendo matéria a ser discutida nesta hora e consequentemente 
não há oradores inscritos nesta hora. O Presidente encerrou a 
Ordem do Dia e passou para a hora das Explicações Pessoais, 
facultando a palavra aos oradores inscritos nesta hora.  Onde fez 
uso da palavra o vereador José Ernandes da Costa, que iniciou se 
congratulando com os presentes. Disse que faria uso da palavra 
neste momento para solicitar a secretaria de obras junto ao 
executivo, atendo várias reclamações que recebeu da população 
que reside na rua Maurício Inácio, a qual reclama dos imensos 
buracos existentes no trecho que não é calçada, o que vem 
ocasionando sérios problemas de locomoção tanto dos pedestres 
como dos veículos. Daí a necessidade do líder do governo ver junto 
a gestão uma solução para o problema. Também se faz necessário 
que o líder de governo veja junto ao gestor e as secretárias 
competentes uma solução para o transporte do TFD para o Recife, 
tendo em vista que o ônibus encontrasse quebrado e os pacientes 
estão sendo transportado em um ônibus amarelinho, o quem vem 
ocasionando problemas na locomoção devido o transporte não 
oferecer conforto aos pacientes os mesmo reclamam que estão 
chegando com mais problemas de saúde do que já enfrentam no 
dia a dia. Diante do exposto se faz necessário que providencias 
sejam tomadas tanto no sentido de se dá mais conforte aos 
pacientes que fazem uso deste veículo. Em seguida fez uso da 
palavra o vereador Érico Barbosa Calado, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes. Disse que iniciaria as suas 
palavras parabenizando os recenseadores que realizaram o 
trabalho do senso em nosso município, o qual nos trazem dados 
precisos para termos conhecimentos que nos leve a uma política 
pública mais precisa para a nossa população. Mas infelizmente o 
nosso município teve uma redução significativa de sua população, 
onde em 2010 o número da nossa população ficou em torno de 
20.000,00 mil pessoas e no de 2022 ficamos aos exatos 18.341,00 
mil pessoas, isto nos demostra que tens que ter ações voltadas 
para a nossa população que a incentive a ficar no município e não 
tenha que ir para outros municípios em busca de melhorias. Outro 
fator que tens que se tomar providencias por parte do governo do 
estado é a questão que Capoeiras e outros 55 municípios estão 
sem delegado. E este fato é um deixa para aumentar a segurança 
na população. Solicitou do líder do governo que veja junto a gestão 
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a questão dos animais soltos, tantos os cachorros como os animais 
de grande porte, pois deixava a sugestão que os animais de grande 
porte quando resgatado e os danos não procurarem e não se 
responsabilizarem pelos os mesmos, que sejam abatidos e suas 
carnes doadas para órgãos públicos e população carente. 
Questionou e chamou atenção dos colegas para o Projeto que se 
refere a aumento de impostos, pois sabemos que aprovamos um 
aumento a pouco tempo, e ficou de nos enviarem um relatório do 
que é arrecadado e como é gasto estes valores e até a presente 
data não nos foi enviado nem o primeiro relatório. Disse que seria 
viável que a compesa passe a abastecer a zona urbana pela 
adutora do Gurjão ou de Garanhuns, deixando-se de se abastecer 
pela barragem da sede, tendo em vista que se faz necessário se 
deixar a água deste manancial para a população dos Sítios do 
entorno da sede do município. A seguir fez uso da palavra o 
vereador Geraldo Soares de Barros, que iniciou se congratulando 
com todos os presentes. No tocante do IBG, agradecia aos 
recenseadores que realizarem o trabalho de coleta de dados da 
nossa população. Disse que diante do resultado do censo e do que 
é conhecedor, se ver que temos que nos unir legislativo, executivo 
para que juntos possamos cobrar dos órgãos do estado 
responsáveis pela marcação das fronteiras dos municípios, que 
reveja as nossas fronteiras, devido que estamos perdendo o nosso 
território para outros município e citou alguns exemplos. Agradeceu 
ao executivo pela realização dos festejos juninos em nosso 
município, se dando uma atenção especial aos artistas locais. 
Solicitou do senhor presidente que visse a possibilidade de se 
entregar os títulos de cidadãos já aprovados por estas casa e que 
ainda não foram entregues. Se não fosse possível entregar todos, 
que fosse dado uma atenção especial ao de Dom Paulo Jackson, 
tendo em face a sua nomeação para arcebispo de Olinda e Recife. 
A seguir fez uso o vereador José Edgar Rodrigues de Lima, onde se 
congratulou com todos os presentes. No tocante da entrega dos  de 
Lima, era bom se frisar que este projeto teve início na gestão 
interina do colega José Ernandes (Pitonho), mais gostaria de ir mais 
longe, e solicitar da gestão municipal que também faça adesão para 
se dá continuidade a este projeto e também que fosse incluído as 
propriedades da zona rural, tendo em vista que enumeras 
propriedades que os donos não têm a documentação em seu nome 
a não ser apenas um recibo de compra e venda. Solicitou das 
pessoas que não tem as escrituras públicas dos seus imóveis que 
procurem o CRAS em busca de se escreverem para serem 
incluídos no programa e obterem a documentação. Parabenizou o 
prefeito por dá continuidade ao Projeto iniciado pelo colega 
Ernandes enquanto prefeito interino. No tocante da regularização da 
documentação das terras do pessoal da zona rural se for o caso, 
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vamos fazer uma baixa assinada e enviarmos a senhora 
governadora, solicitando que a mesma veja essa questão. No 
tocante do transporte do TFD para o recife, se faz necessário que a 
gestão tome providencias e urgentes tanto na questão do veículo, 
no sentido de colocarem um ônibus confortável e que possa levar 
todos os pacientes e  na questão do motorista esperar pelos 
pacientes serem atendidos no Recife, pois tem recebido 
reclamações de pacientes que o motorista tem hora marcada para 
vim embora e não espera por ninguém, deixa os pacientes e muitos 
deles para não ficarem esperando para voltarem no outro dia, 
pegam carona no carro de Caetés. Já no tocante da entrega do 
títulos de cidadãos já aprovados por esta casa, que, fosse visto a 
entrega de todos na mesma Sessão. Outro problema difícil de ser 
sanado é a questão séria e difícil de ser sanada, mais tens que se 
ver junto a Compesa uma solução para que a nossa população seja 
abastecida com uma água de qualidade. Voltou a solicitar que fosse 
visto a possibilidade de se realizar uma reunião entre nós e os 
dirigentes da compesa no sentido de discutirmos os problemas que 
afetam a nossa população, no que diz respeito as constantes faltas 
de água e o fornecimento de água de má qualidade. A seguir fez 
uso da palavra o vereador Alysson Ariel Farias Almeida, que iniciou 
se congratulando com todos os presentes. Rogou a Deus quer nos 
conceda saúde e paz para que juntos possamos obter um grande 
trabalho junto a nossa população. Parabenizou a colega Verônica 
pela passagem do seu aniversário, desejando-lhe muita saúde e 
felicidades sempre. Parabenizou o Prefeito, a Secretaria de Ação 
Social e todas as pessoas envolvidas na organização e participação 
da 10ª conferencia do SUA, a qual teve como tema o SUA que 
temos e o SUA que queremos. Pediu desculpa aos colegas pela 
tese que iria tecer comentários, visto o horário não ser propício, 
mas se faz necessário se sintetizar a importância de solicitarmos da 
gestão a construção de pavimentação dos Bairros: Chico Batata, 
Napoleão Ferreira, João Benevides e a Complementação da 
Pavimentação do Bairro Frei Damião.  Como também apelava para 
a secretaria de obras que a mesma afaça a remoção do barro 
colocado em diversas ruas da nossa Sede que não agregou a vem 
impedido a circulação de nossa população tanto a pé como em 
automóveis.  Já no tocante dos problemas que a nossa população 
enfrenta no dia a dia no tocante do abastecimento e uma causa que 
considera a mesma perdida, visto que a compesa não se pronúncia, 
mas mesmo diante do distanciamento o que nos resta é 
convocarmos uma audiência pública junto ao ministério público, 
para ver se daí conseguiremos que a Compesa nos traga respostas 
para os porquês que afetam a nossa população. No tocante dos 
títulos de Posse das Casa da Vila Vereador José Rodrigues de 
Lima, se faz necessário que o projeto moradia legal foi pactuado em 
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nosso município na gestão da ex-prefeita Neide Reino e não na 
gestão interina do colega José Ernandes, o colega deu continuidade 
ao projeto, como a atual gestão também vem dando continuidade a 
este projeto e a primeira etapa destes títulos foi concluída agora na 
gestão de Nego do mercado. Sabemos que este programa moradia 
legal é uma parceria do tribunal de justiça com os municípios que 
adeririam o mesmo.  Cobrou da procuradoria do município que faça 
com as Leis aprovadas nesta casa e sancionadas sejam cumpridas, 
pois se isto não acontece de fato e de direito em vão se faz 
estarmos aqui nesta casa. Pois se faz necessário que as leis 
denominam as ruas e bairros da nossa sede sejam enviadas aos 
correios, Celpe, compesa e outras concessionárias que prestam 
serviços ao nosso município, e a secretaria competente no sentido 
de que se identifique cada rua, praças, avenidas e etc. Em seguida 
fez uso da palavra a vereadora Maria Verônica Araújo dos Santos, 
que iniciou se congratulando com todos os presentes e com todos 
os internautas. Disse que se faz necessário que o líder de governo 
veja junto a secretaria competente a importância de se recolher os 
cachorros das ruas da nossa Sede, pois a situação está 
insustentável além dos ricos que a nossa população correr em ser 
contaminada, se faz necessário que estes cães sejam recolhidos, 
vacinados e castrados. Sabemos que também além do 
recolhimento dos cães se faz necessário se recolher os animais de 
grande porte como: cavalos, bois, jumentos e etc., pois estes 
animais soltos corremos o risco ocorrer acidentes graves a qualquer 
momento, mas também tens que se ver uma forma de 
responsabilizar-se os donos dentro das leis vigentes por abandono 
de animais. No tocante do TFD tens que se tomar as devidas 
providencias e urgentes, que seja providenciado um ônibus 
confortável para se realizar o transporte dos nossos pacientes com 
dignidade. A seguir fiz uso da palavra onde mim congratulei com 
todos os presentes. No tocante dos animais soltos, somos 
conhecedores que existe uma Lei em nosso município que trata do 
recolhimento dos animais soltos em nossas vias públicas, e quais 
as medidas que se deve tomar para se realizar este recolhimento. O 
que estar faltando ao meu ver é que está Lei seja cumprida, pois 
não sou contra a se criar animais, mas tens que se criar com 
responsabilidade e com os cuidados devidos, pois não se pode 
querer se criar animais soltos em vias públicas, prejudicando 
terceiros e pondo em risco a vida das pessoas, seja por meio de 
acidente ou por contaminação, que se crie, mas como determina as 
legislação vigente. A seguir o senhor presidente vereador José 
Moisés de Barros, teceu os seus comentários, se congratulando 
com todos os presentes. Afirmou que após ouvir os discursos dos 
colegas que fizeram uso da tribuna desta iria comentar os seguintes 
pontos: no tocante do censo do IGE, o que estamos vendo e ouvido 
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nos meios de comunicação e redes sociais é que cerca de 
setecentos municípios já deram entrada na justiça com ações 
questionado   a forma de como foi realizado o censo, as divisões de 
território e o resultado final dos resultados. Pois temos que 
encontrarmos uma solução junto aos órgãos e autoridades 
competentes no sentido de recuperarmos a perca territorial do 
nosso município em cerca de trinta por cento. Pois ao seu ver a 
diminuição da nossa população está centralizada nesta perca de 
área para os municípios que fazem fronteiras com o nosso tais 
como: Garanhuns, Jucatí, São Bento do Uma, Pesqueira, Venturosa 
e Caetés. Cada um entrou   na área territorial de Capoeiras e 
perdemos algo em torno de trinta por cento. Já no tocante do ônibus 
do TFD, disse que o tinha visto o mesmo circulando esta semana, 
achava que este problema já tinha sido sanado, e se não foi que o 
executivo veja a situação e sane o problema o mais urgente 
possível. No tocante da compesa que iria reiterar o ofício junto a 
mesma novamente, sabemos que é complicado a situação, mas 
vamos esperar que desta vez os dirigentes regionais da compesa 
em Garanhuns possa nos dá um retorno, se há ou não possibilidade 
de se reunir com nós e com nossa população, para que juntos 
possamos encontrar uma solução para os impasses que afetam a 
nossa população. No tocante da entrega dos títulos de cidadãos iria 
fazer o possível para entregar os mesmos até setembro.  Já no 
tocante dos animais soltos, iria dá uma sugestão ao senhor prefeito 
que use o prédio da cadeia pública que foi desativada e o prédio 
doado ao município, que seja feito um canil e que se use os 
médicos veterinários que prestam serviços ao município, para 
vacinar e castrar os mesmo. Temos que cobrarmos que as leis 
aprovadas por esta casa e sancionadas pelo o executivo ou por 
sanção táticas sejam cumpridas, que a procuradoria do município 
cobre dos correios, Celpe, compesa, população ou seja de quem é 
de fato e direito que as mesmas sejam cumpridas, o que não pode 
é aprovarmos leis e mais leis e as mesmas não serem postas em 
práticas e não cumprirmos as mesmas. Pois Lei não se discute se 
cumpri. Parabenizou o executivo pela realização do projeto arraia 
da gente, onde foi dado prioridade aos artista locais e levado aos 
Povoados, Vilas e Comunidades do nosso município. Não havendo 
mais Oradores Inscritos nesta hora nem matéria a ser discutida, o 
Presidente encerou as Explicações Pessoais e a Sessão, afirmando 
que esperava contar com todos na próxima sessão, que será 
realizada no próximo dia 11 de julho de 2023, no horário regimental. 
Eu, José Ivanildo Pereira Costa, primeiro Secretário, lavrei a 
presente ATA, que, lida, discutida e aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais 
Membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. 
Sala das Sessões em 04 de julho de 2023. 
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Vice-Presidente: _______________________________ 
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